
Protokoll der Seniorenbeiratssitzung vom 04.10.2022 
 
Teilnehmende: Ingrid Bienek, Franziska Matt, Eckard Meyer, Christel Mysliworski, Ralf Pöhler, 
Rolf Rosenow, Gabriele Stajer, Otto Steinkamp, Katharina-Maria Zielke 
 
Es fehlte entschuldigt: Willi Teufert 
Es fehlte unentschuldigt: Heiner Steffens. 
 

1. Begrüßung 
Christel Mysliworski begrüßte die Anwesenden. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Seniorenbeiratssitzung vom 06.09.2022 
Das Protokoll der Seniorenbeiratssitzung wurde einstimmig genehmigt. 
 

3. Aufgabenverteilung 
- Rolf Rosenow erklärt sich bereit, den Seniorennachmittag beim Weinfest im Ruller Haus 

und die Veranstaltungen mit der Polizei zu organisieren und Berichte nach 
Veranstaltungen für das BE und die Homepage zu schreiben. 

- Eckard Meyer betreut mit Unterstützung von Herrn Remme den Veranstaltungskalender 
und die Homepage vom Seniorenbeirat. Außerdem erklärt er sich bereit, Artikel für 
Veranstaltungen zu schreiben. 

- Franziska  Matt wird eine Liste erstellen, aus der hervorgeht, wann Artikel für 
bevorstehenden Aktivitäten zum Bürgerecho müssen. 

 
4. Veranstaltungen 2023 – Jahresplanung 

- April/Mai:  Waldspaziergang, Ralf Pöhler nimmt Kontakt mit dem Förster auf 
- Mai/Juni: Sicherheitstraining mit dem Fahrrad auf dem Schulhof – Veranstaltung mit der 

Polizei 
- September: Weinnachmittag im Ruller Haus 
- Veranstaltungen mit der BAGSO – Termine sind noch offen  

 
5. Veranstaltungen 

- Adventsfeier am 29.11.2022 bei Nieporte:  
Ingrid Bienek hat den Bus bereits bestellt, er fährt um 14.30 Uhr ab Barlage in Hollage. 
Da bei den letzten Veranstaltungen unter 10 Personen mit dem Bus gefahren sind, wird 
überlegt, ob es sinnvoll ist ihn weiterhin einzusetzen. Damit sich die TN frühzeitig 
anmelden können, wird Eckard den Artikel für die Adventsfeier zeitnah verfassen, damit 
er im nächsten BE erscheint. Nach Anmeldeschluss wird überlegt, ob es sinnvoll ist, den 
Bus fahren zu lassen. 
Auf der Adventsfeier spielen Franz Langelage und Peter Papke Weihnachtslieder zum 
Mitsingen. Zwischendurch sollen kleine Gedichte oder Geschichten vorgetragen werden. 
Bis zur nächsten Sitzung soll sich jeder Gedanken dazu machen. Christel Mysliworski 
hat bereits eine Geschichte.  
 

- Die Arbeitsgemeinschaft „Mittagstisch“ am 14. November 22 entfällt, da sich von den 
Vereinen und Verbänden niemand bereit erklärt hat mitzuarbeiten, ebenso der 
Vorbereitungstermin am 11.10.22. 
 

- Franziska Matt wir zum Thema „Mittagstisch weiterhin mit Monika Ehret von der 
BAGSO im Gespräch bleiben. Im Moment wir folgendes überlegt: 
Es sollen potenzielle Initiatoren und Anbieter für ein Mittagstischangebots angesprochen 
werden. Diese könnten aus dem sozialen Bereich kommen und in einer AG 



zusammenarbeiten. Dazu gehören die Kirchengemeinden, Stiftungen, 
Wohlfahrtsverbänden als Betreiber einer stationären Pflegeeinrichtung, Vereine, 
Gastronomiebetriebe, Caterer und Gemeinschaftsverpflegung.  
Für die Umsetzung soll ein Termin mit Frau Ehret von der BAGSO vereinbart werden. 
Die Mitglieder vom Seniorenbeirat sollen recherchieren und eine Liste erstellen, welche 
Räume dafür in Wallenhorst zur Verfügung stehen könnten. 
 

- Adventsfeier Seniorenbeirat am 06.12.2022: 
Jeder bringt ein Wichtelgeschenk mit und gibt es beim Eintreffen bei Frau Weber-
Dahlmann ab. Es soll auch etwas zum „Naschen“ mitgebracht werden. Die Sitzung am 
6.12. entfällt, die nächste Seniorenbeiratssitzung findet am 3. Januar 23 statt. 

 
6. Berichte 

- An der Fachtagung „Altersarmut und Isolation“ am 12.09.22 haben nur wenige Vereine 
und Verbände teilgenommen. Das Thema „Nachbarschaftstische“ wurde mit Skepsis 
betrachtet und für Wallenhorst als nicht durchführbar angesehen. 
„Mittagstische“ einzurichten fanden alle TN gut, sahen sich aber nicht in der Lage ohne 
professionelle Unterstützung dies umzusetzen.  
 

- Beim Weinnachmittag am Donnerstag, 15.09.22 im Ruller Haus waren diesmal nur 23 
TN, die trotz Nieselregen viel Spaß hatten. Die Stimmung war sehr gut. 
 

7. Terminänderung der Seniorenbeiratssitzung im November 
Christel Mysliworski ist bei der nächsten Sitzung am 01.11.22 verhindert. Da der Termin 
nach Absprache nicht verschoben werden soll, wird Ingrid Bienek die Leitung der Sitzung 
übernehmen. 

 
8. Verschiedenes 
BM Otto Steinkamp berichtete vom Gespräch mit Heiner Steffens. Er schlägt vor, nächstes Jahr 
Wahlen durchzuführen.  
 
Protokoll 
 
Gabriele Stajer 


